

El Plus Ultra posee una gran escuela de futbolistas, con un total de 120 muchachos

A principios de julio de cada año son más de 350 muchos los que asisten a las enseñanzas

José Gil, 24 años al servicio de la Agrupación, es el gran descubridor de «fenómenos»

MADRID.—(De nuestro corresponsal A. Rodríguez Martín). Cuando años atrás se hablaba de la escuela de futbolistas que el Barcelona creó bajo la dirección de Ladislao Kubala, el aficionado lo acogió como una de las mejores ideas del club catalán, pero nadie se paró a pensar que, ya en Madrid, funcionaba otra aunque de menos renombre, pero sí más positiva que la del Barcelona; y nos referimos a la escuela que posee, desde hace muchos años, la Agrupación Deportiva Plus Ultra, escuela que bajo la acertada dirección de José Gil da grandes frutos deportivos y no económicos, ya que la marcha de los jugadores que destacan, se realiza sin condiciones y sin recoger el fruto de esta tarea de los que a diario enseñan y descubren elementos aptos para el fútbol.

Al frente de esta labor se encuentra un hombre, sin ambiciones de brillar: José Gil, bien conocido de todos y que lleva veinticuatro años al servicio del Plus Ultra y hace dieciséis que lleva descubriendo juveniles, este gran técnico y mejor persona nos explicará algo sobre los elementos jóvenes y su importancia dentro de nuestro fútbol.

—¿Cuántos jugadores tiene Plus Ultra en total?

—Alrededor de 120.

—¿Cuántos equipos tiene Gil a su cargo?

—Actualmente dos juveniles y dos infantiles.

—¿Qué jugadores pasan cada temporada al primer equipo?

—Al Plus Ultra titular directamente suelen pasar pocos; por ejemplo, el año pasado pasó César, este año parece ser que pasará el morenito Juan Luis, pero tenemos por medio el equipo filial el Madrileño que es adonde mandamos directamente a los juveniles cumplida la edad.

—¿Qué cantidad de aspirantes a jugadores del Plus Ultra pasan cada temporada, por estas pruebas de selección que lleva a cabo usted?

—Aquí venimos probando alrededor de trescientos cincuenta muchachos; ahora durante el transcurso de la temporada, es rara la semana que no se presenta alguno, pero las pruebas de selección de juveniles la hacemos ahora, en este mes de julio, en que probamos tandas de cuarenta o cincuenta y así, durante cinco o seis días.

—De estas tandas ¿cuántos suelen quedar en Plus Ultra?

—Desgraciadamente no se sacan muchos, pero si alrededor de quince o veinte. No es que los otros no sirvan, sino que, en la realidad, no necesitamos más.

—¿Cuántos jugadores comprende la plantilla de un equipo juvenil?

—Las fichas que la Federación nos da son solo veinte, que considero insuficientes, ya que en estas cosas de juveniles, veinte fichas no dan de sí para nada, dado que se cogen jugadores, a principio de temporada, que, después, se observa que no dan el rendimiento que se esperaba, porque no pueden entrenarse con regularidad y esto, claro es, repercute en el rendimiento del muchacho, por lo que da motivo de que al final de temporada nos encontremos con lo puesto.

—¿Cómo ha visto usted esta temporada juvenil?

—Yo estoy completamente satisfecho, no hemos logrado ser campeones de Castilla, porque hay que contar con el Madrid y el Atlético, pero al clasificarse el Madrid campeón de Casti-

lla nosotros hemos jugado la copa Comité que se juega una vez finalizado el campeonato de liga; esta copa la hemos ganado nosotros.

—¿Qué producto saca Plus Ultra de esta cantera juvenil?

—El producto es grande, tenemos por ejemplo que el 90 por 100 de la plantilla del primer equipo está compuesta por muchachos salidos de nuestros equipos juveniles e infantiles; luego, el Madrileño que en su totalidad procede también de los



juveniles; en el fútbol nacional hay bastantes jugadores salidos de las filas de nuestra cantera juvenil, por ejemplo, en Primera División: Santos, en el Sevilla; Aparicio, en el Betis; Lorenzo, en el Granada; Díaz, en el Zaragoza y otros muchos de los que, en este momento, no me acuerdo y que están repartidos por toda la geografía española.

—¿Qué años lleva Gil en el Plus Ultra?

—Llevo veinticuatro años al servicio del Club y los que espero llevar.

—La labor de Gil es destacada en los juveniles ¿es esto en realidad lo que más le agrada o la agrada más entrenar a un equipo de más categoría?

—Pues parece que para esta cosa de entrenar y descubrir juveniles como tu lo denominas hay que tener vocación y al parecer Dios me ha concedido a mí esa vocación; no es que no me agrade entrenar equipos de categoría superior, sino que ya me he acostumbrado a esto y creo que me sería muy difícil ahora encajar en esa misión, además creo que ya me estoy pasando un poco.

—Gil ha sido entrenador de la Selección Juvenil Castellana durante muchos años, ¿qué cree que pasa con esto de la Selección?

—Yo creo que todos ponen muy buena voluntad, pero hay que tener en cuenta que no siempre las cosas salen bien, pero de todas formas, no se que ocurre de un tiempo a acá que no damos una en el clavo.

—¿Hay cantidad, clase y calidad para formar una selección algo más sólida que las que se vienen haciendo?

—Creo que sí, lo que sucede es que el seleccionar juveniles es bastante complejo.

—En el pleno de la Federación celebrado el pasado día 17 se propuso la idea de hacer dos grupos para los juveniles, denominados Primera y Segunda Regional Juvenil, ¿qué le parece a Gil esta idea?

—Este año se ha jugado por grupos, con sus ascensos y sus descensos, por lo que no me parece mala la idea, siempre es conveniente pero lo que no se puede quitar a ciertos equipos, por muy modestos que estos

sean, es las aspiraciones a jugar la copa de Castilla como ha sucedido esta temporada, ya que del primer grupo se clasificaron tres, del segundo dos y del tercero uno, mientras que del otro me parece que no se clasificó ninguno.

—¿Qué estima que podía hacer la Federación en favor de los juveniles para un mayor interés de este torneo?

—Para un mayor interés y para que el fútbol juvenil pueda resurgir, lo primero que tendría que hacer son campos, para que el público les vea jugar, ya que por la escasez que de estos existe, en invierno el horario se hace a las nueve de la mañana, cosa que en algunos casos, considero inhumano. Esto por un lado y por otro el no poder entrenar ya que uno por su trabajo y otro por los estudios, están los chicos en imposibilidad de asistir a los entrenamientos.

—¿Es partidario del fútbol actual con sus tácticas defensivas o por el contrario lo considera anti-deportivo?

—A los juveniles nuestros jamás les he enseñado tácticas, y no me he preocupado más que de inculcarles a que jueguen al fútbol y no de tácticas derrotistas, tales como la del defensa escoba que yo lo considero absurdo.

—¿Encuentran los juveniles las oportunidades suficientes para darse a conocer?

—Pues no; la realidad es que no porque estos chicos juegan casi siempre en el anonimato. Como te he dicho antes, juegan la mayoría de los partidos a horas en que el aficionado no le resulta grato ir, sería una oportunidad y creo que debieran tenerse en cuenta por los organismos competentes, que en los meses buenos, estos juveniles juegasen delante de los profesionales, de esta forma se les llegaría a conocer y ellos se sentirían con mayores deseos de jugar y salir adelante.

—¿Algo más?

—Pedir a todos ustedes que traten de dedicar algo a la divulgación del fútbol juvenil y, en especial, a los chicos que también necesitan de la propaganda.

—¿Es partidario del fútbol actual con sus tácticas defensivas o por el contrario lo considera anti-deportivo?

—A los juveniles nuestros jamás les he enseñado tácticas, y no me he preocupado más que de inculcarles a que jueguen al fútbol y no de tácticas derrotistas, tales como la del defensa escoba que yo lo considero absurdo.

—¿Encuentran los juveniles las oportunidades suficientes para darse a conocer?

—Pues no; la realidad es que no porque estos chicos juegan casi siempre en el anonimato. Como te he dicho antes, juegan la mayoría de los partidos a horas en que el aficionado no le resulta grato ir, sería una oportunidad y creo que debieran tenerse en cuenta por los organismos competentes, que en los meses buenos, estos juveniles juegasen delante de los profesionales, de esta forma se les llegaría a conocer y ellos se sentirían con mayores deseos de jugar y salir adelante.

—¿Algo más?

—Pedir a todos ustedes que traten de dedicar algo a la divulgación del fútbol juvenil y, en especial, a los chicos que también necesitan de la propaganda.

Otro club que madruga: el Plasencia

La campaña de fichajes en pleno apogeo

PLASENCIA.—(De nuestro corresponsal GARRO). Después del encuentro de San Calixto, entre el Plasencia y el Plus Ultra de Madrigalejo, hemos tenido noticias, de que se ha ultimado algún fichaje, por lo que hemos hecho gestiones para informar a nuestros lectores. Puestos al habla con el entrenador, Mario Klug, nos confirma la noticia, diciéndonos lo siguiente, referente al asunto:

Las gestiones que se venían efectuando, desde hace tiempo, han culminado en el día de hoy, en que han firmado los siguientes jugadores:

Cubero, extremo, procedente del Jerez C. D., recientemente ascendido a Segunda División.

Serantes, interior, procedente del Ferrol del Caudillo y Morales del San Fernando (Cádiz).

También están las gestiones muy adelantadas con el interior del Plus Ultra, Camargo.

Y se están haciendo gestiones,

Reglamento nacional de fútbol

(Por ALCI)

REGLA VIII. Saque de salida

a) AL INICIARSE EL PARTIDO (SAQUE DE COMIENZO). La elección de campos y de saque de comienzo se sorteará mediante una moneda. El bando favorecido por la suerte tendrá el derecho de escoger; bien sea su campo, o efectuar el saque de comienzo.

A una señal del árbitro, el juego comenzará con un saque a balón parado, "es decir" con puntapié dado, en dirección al campo contrario, al balón colocado en tierra en el centro del terreno. Todos los jugadores deberán estar situados en su propio campo, y los del bando contrario a aquel que efectúe el saque de salida no podrán acercarse a menos 9,15 metros del balón antes de que el saque haya sido ejecutado. No se considerará en juego el balón hasta que haya recorrido una distancia igual a su circunstancia.

El jugador que ejecute el saque de salida, no podrá jugar de nuevo el balón antes de que éste haya sido jugado o tocado por otro jugador.

b) DESPUES DE MARCADO UN TANTO. El juego se reanudará de la misma forma antes indicada, haciendo el saque de salida un jugador del bando contrario al que marcó el tanto.

c) DESPUES DEL DECANSO. Los equipos cambiarán de campo y el saque de salida lo efectuará un jugador del bando contrario al que hizo el saque de comienzo.

SANCION.—En caso de infracción de esta Regla se repetirá la salida, excepto si el jugador que hizo el saque volvió a jugar el balón antes de haber sido tocado o jugado por otro jugador: en este caso se concederá al bando adversario un saque libre indirecto en el sitio en que cometió la falta. No puede ganarse un tanto directamente de un saque de salida.

d) DESPUES DE LAS INTERRUPTIONES TEMPORALES.—Para reanudar el partido después de una parada temporal del juego provocada por una causa no indicada en algunas de las Reglas, siempre que el balón no haya traspasado una línea de banda o de meta inmediatamente antes de la interrupción, el árbitro dejará

caer a tierra el balón en el sitio en que éste se encontraba en el momento de la parada, y se considerará en juego desde el momento en que haya tocado el suelo. Si el balón puesto en juego por el árbitro traspasara una línea de banda o de meta antes de haber sido tocado por un jugador, el árbitro echará nuevamente la pelota a tierra. Ningún jugador podrá jugar el balón antes de que éste haya tocado el suelo. Si esta última disposición no fuera respetada, el árbitro repetirá la pelota a tierra. COMENTARIO. Conviene saber:

A) El saque inicial no podrá ser dado por otra persona que no sea uno de los jugadores del encuentro.

B) Si un jugador contrario al que hace el saque inicial perturba una y otra vez entrando en el círculo central sin estar el balón en juego, podrá ser expulsado y sustituido.

C) Recordamos que el árbitro adquiere sus poderes totales, disciplinados y técnicos, cuando el balón está en juego. Antes sólo posee los primeros.

D) Si un jugador hace el saque inicial hacia atrás, una y otra vez, con evidente deseo de perturbar, puede ser expulsado. Tiene derecho a la sustitución. No ha comenzado el encuentro cuando se produjo la falta.

E) Un jugador hace el saque inicial con el pie y después juega el balón con la mano. Si estaba en juego, libre directo; si no estaba, repetir y amonestar al infractor.

G) El que ejecuta el saque tira directo a puerta y marca gol. No es válido. Hay que dar saque de puerta. Si el poste u otro jugador, intenta en esta jugada cortar y tocar la pelota para entrar después, es gol válido. Ya no fue logrado en saque directo.

El balón neutral: Después de cualquier parada temporal no indicada en las Reglas de Juego, siempre que el balón no haya traspasado una línea de banda o de meta antes de la interrupción, se dará balón neutral, considerándose está en juego nada más establecer contacto con el suelo. Esto se realizará en el sitio donde se encontraba el balón en el momento de la parada. No se debe lanzar contra el terreno, hay que dejarlo caer sin ventaja para nadie. Puede realizarse el neutral en cualquier zona del campo. Vamos con sus casos:

A) Sale por una banda o penetra en el gol directamente. Hay que repetir el neutral.

B) No hay fuera de juego en el neutral. Puede colocarse donde quieran.

C) Si tropieza con el árbitro, repetir.

D) Caso de dar en la mano a un jugador, cuando el balón ya camino del suelo, dejar seguir si es involuntaria. De lo contrario repetir y amonestar. Un jugador perturba una y otra vez el neutral. Expulsión. Se reanuda el juego ejecutando el neutral correctamente.

H) Al ejecutar el neutral antes o después de tocar el suelo, el balón estalla. Nueva ejecución del neutral con otro balón.

El neutral debe ser ejecutado por el árbitro, sin fuerza ni efecto, situando el balón en la palma de la mano y dejándolo. Los jugadores de uno y otro bando deberán dejar espacio suficiente para su cómoda ejecución.

EL PADRE que no lleve a sus hijos a los puestos de vacunación, los deja abandonados al riesgo de la enfermedad.